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Финансы для Оксаны 
Юрьевны – семейное дело. 
Мама была председателем 
ревизионной комиссии 
ОАО «ММК», дочь работает 
в аудиторской компании. 
Цифры и графики увлекают 
их. Ведь это отображение 
многих нюансов любого 
производства. 

– Только мужчины у нас ведут 
свою линию, – улыбается Оксана 
Самойлова. – Папа, например, пре-
подаватель. Много лет работал в пе-
дагогическом училище. Учил детей 
труду. Честно говоря, и я сначала 
собиралась пойти по другой линии. 
В школе больше всего нравились 
история и химия. 

Новая бухгалтерия

Образовательного учреждения, 
где училась Оксана Юрьевна, уже 
нет. Теперь в 126 микрорайоне в 
здании бывшей школы № 45 рас-
полагается второе здание СОШ-8, 
где обучаются дети начальных 
классов. 

Оксана Юрьевна жила в пере-
улке Советском, и её дочь ходила 
в детский сад в том же районе. Не 
случайно выбрала эту территорию 
для работы в качестве обществен-
ного помощника областного депу-
тата Владимира Дремова. Впрочем, 
вновь вернёмся на несколько лет 
назад, когда она поступила в гор-
ный институт на металлургиче-
ский факультет по специальности 
«химическая технология топлива и 
углеводородных материалов». 

– Инженером не стала, – признаёт-
ся Оксана Самойлова. – Проучилась 
два года, а потом в стране начались 
резкие экономические изменения. 
Это было начало девяностых годов. 
Пришло осознание, что продвигать-
ся нужно в другом направлении. 
Перевелась во Всероссийский за-
очный финансово-экономический 
институт, успешно его закончила, 
но историей интересуюсь и сейчас. 
Впрочем, её всегда считала более 
важной для души и развития ин-
теллекта, эрудиции. 

Оксана Юрьевна начала работать, 
еще будучи студенткой. Надо было 
выживать в трудные времена. 
Устроилась в дочернее предприятие 
металлургического комбината. От-
личную подготовку и ответствен-
ность нового работника быстро 
оценили и вскоре перевели в глав-
ную бухгалтерию ММК.  

– Мне повезло на замечательных 
знатоков своего дела, до сих пор 
благодарна наставникам и руко-
водителям Галине Викторовне 
Дубиной и Марине Анатольевне 
Жемчуевой, – говорит Оксана Са-
мойлова. – Именно они обучили 
меня более глубоким нюансам про-
фессии. А дальше надо было разви-
ваться самой. Ведь наступило время 
стремительных перемен. Страна 
выходила на новый уровень, начала 
более активно взаимодействовать с 
другими государствами. Появилась 
необходимость в международной 
финансовой отчётности, составляе-
мой по единым стандартам. 

Молодой коллектив главной 
бухгалтерии под руководством 
наставников успешно с этим спра-
вился. В 1997 году именно Оксана 
Юрьевна стояла у истоков создания 
нового учёта на комбинате. Причём 
на других предприятиях нанимали 
сторонних специалистов, а в Маг-
нитке изучили вопрос и всё сделали 
сами. Сейчас акции ПАО «ММК» 
котируются и на российской, и на 
лондонской бирже.  

Угольные шахты
Карьера развивалась совсем не 

скучно, наоборот – стремительно, 
с сюрпризами и захватывающими 
приключениями. Однажды вдруг 
пришлось поменять место житель-
ства и перейти с должности на-
чальника отдела отчётности ММК 
на другую – требовалось поехать в 
Сибирь и помочь коллегам в уголь-
ной промышленности.

– Комбинат в своё время приоб-
рёл угольные шахты и обогати-
тельные фабрики в Кемеровской 
области, – пояснила Оксана Самой-
лова. – В городах Белово и Ленинск-
Кузнецкий. Там надо было навести 
порядок с учётом, и меня направили 
в эту местность сначала главным 
бухгалтером, потом директором по 
экономике. Объединила насколько 
разрозненных компаний, которые 
занимались, по сути, одним и тем 
же, в одну большую. Теперь это 
устойчивое, эффективное, крупное 
предприятие. А Сибирь надолго 
осталась в моём сердце. Пленила 
доброжелательными, открытыми 
людьми. Приятно было с ними 
работать. Удалось пообщаться с 
отдельной, очень специфической 
кастой – шахтёрами. И, конечно, по-
разила природа – Горная Шория на 
юге Кемеровской области, Горный 
Алтай, Томск – с домами словно из 
сказки про Изумрудный город. Это 
незабываемые впечатления. 

А ещё рядом располагался город 
Новокузнецк, который все считают 
похожим на Магнитку.

– Не нашла ничего общего, – при-
зналась Оксана Юрьевна. – Магнит-
ка намного лучше по инфраструк-
туре, качеству дорог. Наш город 
можно сравнить с небольшими 
областными, ведь он по развитию 
и уровню жизни повыше многих 
других. И была рада, когда в 2017 
году вернулась. 

Оксана Самойлова тогда возгла-
вила ООО «ММК-УЧЁТНЫЙ ЦЕНТР» 
Общий ее стаж в бухгалтерии более 
25 лет, а на этом посту – три года.  

– Здесь масштаб стал гораздо 
больше, – рассказала она. – Сфера 
деятельности – более 30 компаний 
Группы ПАО «ММК»,  все дочерние 
общества в Магнитке, Челябинской 
и Кемеровской областях, Пермском 
крае. 

Бухгалтерия ММК за это время 
существенно увеличилась. Коллек-
тив стал полутысячным. И для того, 
чтобы им управлять, нужны нема-
лые организационные способность 
и строгость. Впрочем, подчинённые 
считают руководство вполне демо-
кратичным. 

– Надо понимать разницу между 
демократией и анархией, – поясняет 
Оксана Юрьевна. – Мы же в бухгал-
терии работаем. Есть конкретные 
сроки, обязанности перед клиента-
ми. И в рамках этого не может быть 
никакой демократии. Нужно чётко 
соблюдать регламент. 

Впрочем, коллектив это пони-
мает. Подчинённые знают свою 
начальницу много лет. В курсе, что 
она прошла все ступени карьерной 
лестницы, настоящий профессио-
нал. Так что стараются быть такими 
же ответственными и пунктуаль-
ными, не подводить Оксану Юрьев-
ну. А для неё не проблема прийти в 
кабинет к сотруднику, чтобы разо-
браться в какой-либо проблеме. 
Не считает нужным вызывать для 
этого к себе. 

Добавлю к этой характеристике 
ещё одну черту – скромность. Окса-
на Самойлова не любит хвалиться 
достижениями. Лишь в последний 
момент случайно обронила, что 
получила два диплома междуна-
родного образца: АССА по между-

народной финансовой отчётности 
и по налогообложению РФ. Между 
тем, это говорит о высочайшем 
уровне, которые ценится по всему 
миру. Руководителей с такой атте-
стацией не так уж много. 

– А предприятие получило какие-
то дипломы и сертификаты? – инте-
ресуюсь. – Ведь это стало модным. 

– Слово «модным» меня и оттал-
кивает, – улыбается Оксана Юрьев-
на. – Да и, честно говоря, не умею 
сильно хвалиться. Может быть, в 
наше время это минус. Вижу, что 
у других компаний на основании 
этого строится пиар. А мы не хуже, 
скорее даже лучше. Может быть, 
стоит подумать об этом. 

– Дома вы больше экономист или 
мама?

– В семейном бюджете включает-
ся мама, когда надо и когда не надо, 
– признаётся героиня материала. – 
Это ментальность россиян: плоха та 
бабушка, которая внуков до пенсии 
не доведёт. Не хочется экономить 
на близких. И ещё, пожалуй, не 
пытаюсь ограничить бюджет на 
путешествиях. Очень это люблю, 
объездила всю нашу невероятно 
красивую страну. 

Баскетбол и счётный крест
В это время на руке Оксаны Са-

мойловой замигал экран фитнес- 
браслета. Оказалось, он предупре-
дил, что сидим слишком долго, 
нужно пройтись. 

– Спортзалы не посещаю, а гулять 
люблю, – пояснила Оксана Юрьев-
на. – Ну и надо же поддерживать 
себя в хорошей физической форме. 
Стараюсь проходить десять тысяч 
шагов в день. Купила велотренажёр, 
«езжу» на нём. В детстве занималась 
лёгкой атлетикой, академической 
греблей и баскетболом. Получила 
юношеские разряды. Только вот 
не очень высокая, поэтому карьера 
в спорте не пошла. Тем не менее, 
считаю обязательным заниматься 
или хотя бы гулять. Люблю это де-
лать в великолепном парке около 
монумента «Тыл–Фронту». 

Помощник областного депутата 
слушает старый добрый советский 
рок, а ещё вышивает крестиком. 
Улыбаясь, отмечает, что это специ-
фическое занятие словно специаль-
но создано для бухгалтеров. Ведь 
там надо считать кресты. 

– Когда вы находите время ещё и 
на общественную деятельность?

– Считаю, это тоже важно. Очень 
нравится работать с депутатом 
ЗСО Владимиром Владимировичем 
Дремовым. Поддерживаю его в тех 
направлениях работы, где могу. 
Ведь Магнитка уже смотрится 
выигрышнее многих других горо-
дов. Сказывается вклад комбината, 
которые занимается и благоустрой-
ством, и вопросами экологии. Это не 
поза, не игра, а действительно одна 
из основных тем для ММК. Благо-
даря городской администрации и 
депутатам появились прекрасные 
парки, скверы. Ещё бы уделить 
большее внимание дворам, в кото-
рых живём. 

Слышу и делаю
В этом году Оксана Самойлова 

вновь оказалась в родном районе, 
где провела детство и юность. 
Говорит, он изменился. По многим 
параметрам в лучшую сторону, по 
некоторым – в худшую. Горожане 
жалуются на спиленные деревья, 
неубранные ветки. Территории 
около некоторых домов требуют 
благоустройства. 

– Работы в округе много, – отме-
тила Оксана Юрьевна. – Знаю, что 
людям часто говорят в ответ на их 
просьбы «Я тебя услышал» и тут 
же забывают о проблеме. Считаю 
это недопустимым. Действительно 
слушаю, слышу и тут же начинаю 
действовать. 

Будьте знакомы

Строгий и демократичный руководитель 
ООО «ММК-УЧЁТНЫЙ ЦЕНТР»  сделала возможным 
внедрение комбината в мировое сообщество

Международный уровень Оксаны Самойловой

Мнения

Качественный подход
Оксана Юрьевна Самойлова начала рабо-
тать в главной бухгалтерии ММК в 1996 
году и сразу выделялась среди остальных 
молоденьких бухгалтеров трудолюбием, 
целеустремлённостью, профессионализмом, 
ответственностью.

С годами эти качества развивались, и как итог 
сначала Оксана стала начальником бюро, затем возглавила отдел. Сле-
дующим этапом в карьере в 2017 году вполне закономерно оказалась 
должность директора ООО «ММК-УЧЁТНЫЙ ЦЕНТР». 

Профессионализм, качественный подход к работе, выносливость и 
готовность много работать для достижения цели – все эти качества 
помогли Оксане Юрьевне стать и достойным помощником депутата 
Законодательного собрания Челябинской области.

 Марина Жемчуева, депутат МГСД I–III созывов

Продолжение традиций
У меня есть замечательная помощница – 
директор ООО «ММК-УЧЁТНЫЙ ЦЕНТР» 
Оксана Самойлова. Если женщина стано-
вится руководителем, это уже о многом 
говорит. Ведь на металлургическом комби-
нате коллектив в основном мужской. 

Впрочем, напомню, что несколько созывов депу-
татом МГСД была Марина Анатольевна Жемчуева, 

которая возглавляла главную бухгалтерию ММК. Это своеобразная 
традиция, преемственность. Тогда общественной деятельностью 
занималась Марина Анатольевна, теперь – Оксана Юрьевна, тоже 
профессионал. Знаю её давно. Одной из первых внедряла междуна-
родные стандарты отчётности на комбинате. Контролирует бухучёт 
практически на всех предприятиях комбината, ответственный и не-
равнодушный человек.

  Владимир Дремов, депутат Законодательного собрания Челябинской области

Марина 
Жемчуева
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Дремов

Оксана Самойлова


